



## Saisine des collèges France Mobilités : Gestion et sortie de la crise sanitaire et économique

Bonjour à tous,

La solidarité et la cohésion d'une communauté ne sont jamais autant éprouvées et mises à l'épreuve que lorsqu'elles sont confrontées à la crise. C'est aussi là qu'elles s'expriment avec le plus de force.

En cette période difficile nous tenions tout d'abord à vous adresser notre solidarité et nos remerciements. Nous connaissons l'engagement de vos membres (employés, salariés, agents, opérateurs) et votre implication pour répondre au quotidien, au jour le jour, aux défis posés par la double crise sanitaire et économique que nous traversons.

L'ensemble de l'équipe France Mobilités et nous-mêmes restons vigilants quant à l'évolution de la situation et l'impact de la crise dans les transports, pour les collectivités, les usagers, les startups... Nous nous tenons à votre écoute et à votre disposition pour vous aider.

Nous espérons sincèrement que vous vous portez bien, ainsi que vos proches et vos collaborateurs.

Comme vous le savez nos collèges devaient se réunir physiquement dans les prochaines semaines. Ces réunions seront maintenues autant que possible et organisées de manière dématérialisée.

Forte de votre expertise, de votre expérience et de votre connaissance du terrain, nous avons la conviction que la communauté France Mobilités a vocation à participer à la réponse de l'Etat à la crise.

La première des priorités doit évidemment être de pallier aux défis quotidiens posés par la situation d'urgence. Vos remontées terrain sont essentielles pour identifier les dysfonctionnements et les carences, alerter les services de l'Etat et les collectivités et permettre une réaction coordonnée, rapide et efficace.

C'est pourquoi nous vous invitons à nous faire remonter les problématiques que vous rencontrez sur le terrain pour que nous puissions les flécher au sein de la communauté ou vers l'Etat et identifier les meilleures solutions à y apporter, afin notamment de faciliter et accompagner le maintien et la continuité des services de mobilité.

Face à l'ampleur de cette crise, aux questions qu'elles soulèvent, l'Etat se devra d'apporter une réponse politique forte. Les réflexions ont déjà commencé, en particulier sur la relance économique et sociale, la protection de l'emploi et de l'activité.

France Mobilités peut offrir une réponse opérationnelle et aider à la relance dans le secteur des transports. C'est pourquoi nous souhaiterions pouvoir échanger avec vous et formuler des propositions consolidées en ce sens à l'occasion de la réunion de notre collègue.

Enfin nous aimerions, avec vous, mener une réflexion plus prospective sur les implications de cette crise, et les réponses politiques à y apporter. A notre sens cette réflexion est triple.

- Sur la mise en œuvre de la LOM tout d'abord : comment accompagner l'application de la loi malgré le retard pris du fait de la crise ? Comment aider les futures AOM à monter en compétence tout en garantissant la continuité de services ? Comment accélérer l'appropriation et la mise en œuvre des outils de la LOM ?
- La sortie de crise va s'accompagner d'une réflexion nouvelle sur l'organisation des flux économiques et de la chaîne de valeur au niveau mondial. Cette réflexion doit poser la question de la place de l'industrie sur nos territoires, et avec elle l'organisation des flux aussi bien logistiques qu'humain. France Mobilités pourrait contribuer à cette réflexion.
- Toute stratégie de reconquête industrielle de nos territoires devra s'accompagne d'une stratégie d'investissement de long terme ciblé sur des secteurs clés et des technologies de rupture. Le secteur des transports et des mobilités doit participer à cette reconquête, à nous d'identifier les investissements et technologies stratégiques.

L'équipe de France Mobilités et nous-mêmes restons évidemment ouverts à toute proposition ou piste de travail complémentaire ou nouvelle que vous voudriez soumettre au collègue.

Nous avons bien conscience que la situation impose avant tout de se consacrer à la réponse de crise. Cependant nous avons la conviction que France Mobilités peut activement et utilement contribuer à la relance de notre pays. C'est pourquoi nous vous proposons dès aujourd'hui de commencer ensemble une réflexion commune.

Nous aurons très grand plaisir à vous retrouver avec l'équipe de France Mobilités. D'ici là nous nous tenons à votre disposition.

Bien cordialement,

Marc Papinutti  
**Directeur général des infrastructures, des transports et de la mer**



Jean-Marc Zulesi  
**Député**

